



26.03.2024

Megatrends, Transformation, Konflikte und volatile Zeiten Qualifizierung und Weiterbildung wichtiger denn je, aber die DV Lernen ist immer noch nicht da!

In diesen Zeiten werden die Megatrends mit ihren Chancen und Risiken sowie die geopolitischen Konflikte mit ihren Bedrohungen für uns alle zunehmend konkreter und greifbarer. Den Begriff der Volatilität erfahren wir wesentlich intensiver und anhaltender, als das noch in jüngerer Vergangenheit der Fall war. Das gilt für den persönlichen und den beruflichen Bereich, wobei beide Lebensbereiche letztlich miteinander verbunden sind.

Insgesamt stehen Wirtschaft, der Öffentliche Dienst und Politik vor den historischen Herausforderungen einer umwälzenden Transformation, die zwar begonnen hat, aber die die größeren und weitergehenden Schritte und Entwicklungen noch mit sich führt.

Die in Europa angekommenen, realexistierenden geopolitischen Risiken verstärken die ohnehin vorhandene Volatilität mit der Tendenz zum wachsenden Krisenkreislauf zusätzlich. Dies ist nicht nur an den Kennzahlen der wirtschaftlichen Entwicklung abzulesen, denn der bislang relativ stabile Arbeitsmarkt zeigt sichtbare Bremsspuren.

Es ist davon auszugehen, dass die enorme Dynamik, Komplexität und Volatilität mit ihren Auswirkungen und Folgen uns als Kolleginnen und Kollegen an der Basis immens fordern wird. Lebensbegleitendes Lernen – just-in-time und zugleich nachhaltig wirkend, wird wichtiger denn je.

Auch der BA-Vorstand setzt laut eigenem Bekunden auf eine starke, zukunftsorientierte BA, die sich durch kompetente Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter sowie eine hochmoderne Infrastruktur auszeichnet. Beides ist ohne Zweifel zu begrüßen, weil notwendig.

Allerdings hapert es an sehr wichtiger Stelle an der Umsetzung! Denn es ist eine fahrlässige und ärgerliche Tatsache, dass trotz all der Reformpläne und gigantischen Herausforderungen die bereits lang angekündigte „**Dienstvereinbarung Lernen**“ immer noch nicht abgeschlossen ist (übrigens, der demografische Wandel betrifft die BA selbst sehr stark).

Wer A sagt, muss auch B sagen: Liebe Andrea Nahles, die Kolleginnen und Kollegen warten auf Ihr „B“! Es würde ein Meilenstein werden.



Waldemar Dombrowski
vbba-Bundesvorsitzender

vbba – gemeinsam Zukunft gestalten!

